

# EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Preios de suscripción:  
En Alicante, al mes. . . . . 1,50 ptas.  
En España, trimestre. . . . . 5  
Fuera de España, id. . . . . 15

Puntos de suscripción:  
En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,

D. Antonio Galdó López  
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Anuncios y comunicados:  
Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.  
No se devuelven originales.  
Publicaciones:  
De toda obra que se remita á la redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
Días en que se publica este periódico:  
Tantos, excepto los siguientes á los festivos.



## LA VALENCIANA

FRANCISCO BERNABEU POVEDA

MAYOR, 34, ALICANTE

### Gran rebaja de precios.—Últimas novedades

Variado y elegante surtido en adornos para trajes de señora.

Especialidad en género de punto inglés, para señoras, caballeros y niños.

Infinidad de artículos de sumo gusto y económicos.  
Gran existencia en tiras bordadas á precios reducidos.

La Valenciana, 34, Mayor

### Ajena colaboración

#### REVISTA EXTRANJERA

En las columnas de un periódico americano acaba de aparecer algo que bien pudiéramos calificar de programa de gobierno, cuya paternidad se atribuye, generalmente, á Mackinley; pero que si así no fuera, no dejaría por eso de revestir grandísima importancia; como que no otra es la línea de conducta á que habrá forzosamente de atemperarse en su gestión política y administrativa el nuevo presidente de la Unión Americana.

Según el *Evening Post*, que dedica un artículo al examen del programa del gobierno á que nos referimos, no cabe dudar que los tres principales puntos que abarca son, á saber: la inmediata revisión de las tarifas aduaneras en un sentido francamente proteccionista, el establecimiento del bi-

metalismo internacional y la gradual recogida de los *greenbacks*, no pueden por menos de ser motivo de satisfacción para la inmensa mayoría de los habitantes de los Estados Unidos.

Mas por lo que atañe al establecimiento del bimetalismo internacional, bien puede ser, y acaso no sea en el fondo otra cosa que un señuelo encaminado á engendrar la división en las huestes acaudilladas por Bryan, sin que el anuncio de semejante medida comprometa en lo más mínimo al presidente; antes por el contrario, escaso conocimiento de las circunstancias porque el mundo atraviesa demostraría éste si no se encontrara convencido de la rotunda negativa con que habrían de responder las potencias, tanto europeas como americanas, á sus proposiciones sobre la adopción del nuevo regimen monetario.

La recogida de los *greenbacks*, que viene á significar la supresión del indefinido estancamiento del oro en las arcas del Tesoro federal, si constituirá una medida de utilidad incontestable por suprimir un abuso que ha venido siendo una causa permanente de malestar económico en los Estados Unidos.

ble por suprimir un abuso que ha venido siendo una causa permanente de malestar económico en los Estados Unidos.

Sábase con indubitable certeza que Mackinley se propone convocar para el 1.º de Marzo, en sesión extraordinaria, al nuevo Congreso federal con objeto de someter á su aprobación unas nuevas tarifas aduaneras, por él exclusivamente ideadas, y de cuya invención se muestra en el círculo de sus amigos sobre manera orgulloso. Corre, ciertamente, el peligro de disgustar á la mayoría de sus electores, que no han otorgado sus votos para la presidencia al proteccionista exagerado, sino al defensor de la «buena moneda».

Así es que ya comienza á agitarse la idea de organizarse un nuevo partido constituido por demócratas y republicanos partidarios del oro, con el exco usivo objeto de oponerse á la destrucción de la obra que han pretendido realizar los que, al elegir á Mackinley, han querido asegurar el triunfo del monometalismo.

De obstinarse en sus proyectos el presidente, fuera lo más fácil que la mayoría del congreso se negara á seguirlo por tal camino, y en tal caso, señalaríase el advenimiento de Mackinley á la suprema magistratura por un conflicto entre los poderes públicos, que indudablemente sería difícilísimo de resolver.

Según las últimas noticias de Mossamedes (costa occidental de Africa), continúan anclados en aquel puerto el acorazado portugués «Vasco de Gama» y el cañonero «Zambeze».

La cuestión de límites con Alemania en las orillas del Cuenene, no se ha arreglado todavía.

Se comenta el hecho de que entre Angra Fría y Punta del Rey de Peña

esté bordeando hace días un buque de guerra alemán haciendo sondeajes.

### REUNION DE LAS CORTES

De cuantos hombres importantes cuenta la política española en sentido más ó menos liberal, excepción de los conservadores, pues esos respiran lo que el monstruo quiere que respiren, han ido contestando á las preguntas de nuestros estimadísimos colegas *El Imparcial* y el *Heraldo de Madrid*.

El ilustre jefe del partido liberal, ha dicho lo siguiente:

«Tengo entendido que, en vista de las denuncias de la prensa, general es muy caracterizados y de incóntestable autoridad han pedido al gobierno el nombramiento de una comisión investigadora, análoga á las referidas, para la depuración de los hechos, el castigo en su caso de los culpables y la reforma de cuanto haya de deficiente en los servicios. Ignoro lo que hará el gobierno; pero entiendo que, si difiere al deseo de esos ilustres generales, que representan, en mi sentir los intereses más sagrados del ejército, deberemos esperar el resultado de la comisión para tratar en el Parlamento lo que fuese de su incumbencia. Sólo en el caso de que el gobierno se resistiera á nombrarla, ó en el de que su composición no respondiera á la importancia del asunto, procedería, en mi concepto, llevar la cuestión á las Cámaras.

Pero porque esta cuestión no tenga hasta ahora estado parlamentario, ¿entiendo yo que no deban reunirse las Cortes? No; pues aunque crea que en ciertos momentos pueden y deben las Cortes tener en suspenso sus tareas, na porque ellas sean rémora para nada, sino porque en presencia de actos de extraordinaria trascendencia y en espera de acontecimientos vitales para la nación, puedan no tener aquella absoluta libertad que les es necesaria para la discusión y la crítica, no dejo de conocer que no estorban nunca, y que lejos de ser un obstáculo en ningún caso, son siempre la ayuda más eficaz para los gobiernos y la única válvula de seguridad con que cuenta la opinión pública para poder prevenir los grandes conflictos.

Reúnanse en buen hora las Cortes; pero si han de reunirse para ocuparse preferentemente en el examen é investigación de los asuntos á que *El Imparcial* y el *Heraldo* se refieren, más las temo que las deseo, porque tras de no ser los Parlamentos los llamados á hacer esta clase de investigaciones, sino en todo caso á exigir las debidas responsabilidades á los gobiernos que debiendo hacerlas no las hacen, me parece altamente peligroso que en los momentos en que con mayor claridad debíamos patentizar la sinrazón y la injusticia con que los rebeldes se han sublevado contra la Metrópoli, en la Metrópoli nos empeñemos en peligrosas recriminaciones que, dados nuestros apasionamientos, no se sabe á dónde nos conducirán, ni las armas que podrán facilitar á los todos enemigos de nuestra soberanía en Cuba.»

### Política local y regional

No se han visto

Ya digimos que se encontraban entre nosotros los respetabilísimos diputados á Cortes D. Antoni Torres Orduña y D. Luis Santonja, conde de Buñol.

El primero salió ayer por la mañana para la Marina, y el segundo para sus posesiones de Biar.

### IMPRESA

DE

## EL GRADUADOR

Mayor, 55 y Progreso, 6

Se ha recibido en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de

### Tarjetas de visita

última novedad, las que se imprimen al minuto con esmero y economía.

Las hay de varias clases y á precios económicos.

Por el módico precio de 6 pesetas, servimos un millar de

### Sobres comerciales

de varios colores.

Recomendamos á los señores propietarios de fincas urbanas, los

### Recibos de inquilinato

á 0'75 céntimos el ciento.

Servimos con prontitud cuantos encargos se nos confien referentes al ramo de imprenta.

El favor que dispensen los señores comerciantes y mercaderes á esta imprenta, les da derecho á la publicación gratis de remitidos y anuncios de seis líneas ó reclaros, con sólo el pago de 10 céntimos por inserción para el impuesto de la nueva ley del timbre.

Sitio este de indecible encanto á causa de los naturales prestigios que dan siempre á los escenarios de la Naturaleza el murmullo de las aguas corrientes en pedregoso lecho, el ramaje de los árboles azotados por el aura, las corolas de las flores salpicadas de rocío, el canto de los pájaros compuesto de armoniosas notas, las colinas cubiertas de bosquecillos, los valles cruzados de arroyos, la lejana perspectiva de los paisajes; sitio este, íbamos diciendo, amenísimo, no hay día festivo en que ávidos de inocentes placeres, no vayan allí á solazarse y divertirse los aldeanos del contorno. Y en estos juegos regocijantes, alcanza un papel principalísimo el miosotis, pues para ceñir sus cabezas, rubias como el oro, prefieren las campesinas, de entre todas, tales vistosísimas florecillas, que las transforman, dado el lugar pintoresco, la belleza de sus rostros nacarinos, la figura esbelta de sus cuerpos ligeros, en otras tantas ninfas, quienes celebraran con danzas caprichosas, el reinado mitológico de las náyades antiguas, invisibles habitantes de aquellos encantadores parajes.

Mas como si fuera poca cosa todo esto á encarecer y loar el miosotis, por un sentimiento vivísimo de simpatía hacia sus diminutas flores, ha logrado esta planta, que los pueblos cultos, en sus respectivas lenguas, la distinguen con una frase tan expresiva como romántica, pues se la denomina en inglés: *Forget me not*; en alemán: *Vergissmeiniadit*, en francés *Ne m'oubliez pas*, en español No me olvidéis. ¿Y sabéis de dónde proviene tal popularísima denominación? De nefasta incidencia tristemente acaecida allá en la antigüedad, por las riberas del Rhin, á enamorada pareja de rubios alemanes. Bien merece tan sentimental historia un puesto de honor en nuestros estudios sobre las leyendas, más ó menos mitológicas del mundo vegetal; y la contáramos de grado, si no temiésemos extender más de lo justo este capítulo.

Otro de los vegetales que han logrado atraer la atención popular y han servido para cuajar en su torno interesantes mitológicas tradiciones, es el acónito. ¿Quién no conoce esta planta venenosa, con cuyo zumo preparaba Medea los mejuere

Las mil ocupaciones de estos días les han privado de poder visitar al señor marqués del Busch, y este respetable señor no ha podido tampoco verles, por estar sufriendo un fuerte catarro.

Aquí reina la calma

No se mueve ni una mosca. Todo está en calma en esta capital. Ya no se habla de conferencias con los liberales de San Vicente, ni de lo de San Juan.

En Madrid hay algo, según se nota en los periódicos llegados ayer.

El último Consejo de ministros ha tenido su parte secreta, y es evidente que pasa algo en el seno del gobierno y que este algo tiene su fundamento en las noticias e impresiones que de Cuba se reciben, que por cierto nada tienen que ver con la campaña, sino con la conducta política del general en jefe, que aunque parece sigue las instrucciones y órdenes del gobierno, hace de ellas lo que cree más conveniente, y pueden favorecerle. Así se explica que oficialmente los ministros afirmen que han sido ratificados los poderes al general Weyler, y particularmente hablan de un plazo fijo que se ha marcado al general Weyler para que dé cima á las combinaciones que tiene en cartera.

Gobernadores

Tenemos una nueva combinación de gobernadores en puerta.

Entendemos que al Sr. Salas lo dejarán quieto en su sitio por ahora, porque en caso contrario tendríamos el número seis.

Sobre una subasta

En el tren correo de hoy llegará á esta capital, procedente de Madrid, el distinguido letrado de este Colegio y amigo particular nuestro, D. Enrique María Ripoll.

El Sr. Ripoll marchó á la corte para asistir á la subasta de la instalación de la red telefónica en Puerto Rico.

Parecer ser que la concesión de la misma ha sido concedida á un vecino de San Juan de Puerto Rico, mayor postor en la subasta celebrada en la misma.

Falta ahora averiguar si la subasta en Madrid y en la capital de Puerto Rico ha sido simultánea, y á esto, indudablemente, deben dedicarse los afanes del Sr. Ripoll, á quien se concedió la concesión en la corte como mejor postor.

Hoy lo sobremos

Ayer no había aún noticia alguna del discurso del Sr. Silvela, haciéndose algunas profesías del alcance que para la política española tendrá.

Como en Madrid se encuentran los representantes del partido silvelista de esta capital, es muy posible que hoy se conozca ya la oración entera, porque lo que hay es un extracto del discurso del ilustre hombre público.

Mañana diremos algo para conocimiento de nuestros lectores.

Telegramas del extranjero

Londres 10.—Según las últimas noticias del Cabo de Buena Esperanza, la insurrección de Bechuanalandia toma proporciones considerables.

Los indígenas cometen atropellos sin cuento contra los blancos.

Se organizan refuerzos destinados á sofocar la rebelión.

Montevideo 10.—Se confirma que el doctor Glanarelli, después de prolijos y concienzudos estudios ha logrado por fin descubrir el microbio de la fiebre amarilla.

Carta de Madrid

11 de Enero de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Telegrafía el Sr. Dupuy desde Washington negando que Máximo Gómez haya enviado carta alguna al Sr. Sagasta.

Asegura que el cabecilla se ha dirigido á la junta de Nueva York diciéndole que le es imposible sostenerse por más tiempo, y que si no se le envían municiones en un plazo breve, se verá en la necesidad de pensar en la manera de irse

presentando á las autoridades españolas.

Estas noticias las publica hasta el periódico filibustero The World y han producido buen efecto en las Bolsas extranjeras, influyendo en la subida de los fondos.

Se ha confirmado que el representante en Madrid de la casa Rsthschild recibió un telegrama participándole que Máximo Gómez intenta presentarse á las autoridades de Cuba.

El Sr. Sagasta emite en el Herald sus opiniones acerca de los sucesos de actualidad.

Dice que él siempre considera conveniente la reunión de las Cortes, por conceptuarlas como una válvula de seguridad para la opinión pública, pero que si la apertura de las Cámaras es solamente para tratar acerca de los asuntos que quieren El Imparcial y Herald, más las teme que las desea.

Han embarcado en la Habana con dirección á Puerto Rico los corresponsales de El Imparcial y el Herald.

En Cuba han aparecido pasquines diciendo que los buenos españoles no deben leer el Herald ni El Imparcial.

Se han hecho circular millares de hojas sueltas diciendo que ambos periódicos son tan filibusteros como los cubanos que quieren que Cuba sea independiente.

Los autores de toda esta agitación son los contratistas de víveres dirigidos por un sugeto que fué expulsado del Círculo Gallego por desfaltar catorce mil pesos.

Suyo efectísimo, El Corresponsal.

Noticias de todas partes

¡Hay que radiós!

¡Sinvergüenza!  
¡Animal!  
¡Bestial!

Así exclamaba un caballero en mitad de la calle de Sagasta, dirigiéndose á una criada que muy tranquila estaba en un balcón barriendo esteras y alfombras de arriba abajo.

—No se moleste usted, caballero, que se le pueden inflamar las muelas —nos atrevimos á decirle.

Hay que tomar las cosas con santa resignación.

De arriba ya sabe usted que viene todo, y mandando los de hoy, llega eso por lo que usted se incomoda tanto.

¿Qué vale esto con lo que tenemos en esta bendita tierra?

No hay un alicantino que no tenga callos, gracias á los escapes del agua de la Alcoraya.

Hay caballería que se va á casa á comer el pienso de paja con dieciséis heridas en las patas.

Esto es pecata minuta.

Prepárese todo con buen cuidado y á darse inyecciones de foiegras, que con este aceite, este vino, este pan, este chocolate y este bacalao tirado en alta mar y puesto á la venta luego, necesitará el estómago preservativos como el que mencionamos si no se apiada de nosotros el alcalde y demás compañeros y miran con ojos de piedad la única hemoptisis que lentamente se nos está preparando.

Es verdaderamente maravilloso el éxito obtenido con el «Estómago Artificial» para la curación de las enfermedades del estómago.

Depósito en esta capital, en la farmacia de Rodríguez, Mayor 23.

Bibliografía

El gas en la cocina.—Angel Muro, el distinguido redactor de El Nacional, ha publicado muy recientemente un nuevo libro que titula La cocina por gas.

Es éste asunto de vital trascendencia.

La cocina por gas ofrece ventajas que no cabe negar sobre las demás, porque reúne lo que no se consigue en éstas; limpieza, rapidez, higiene y economía.

Muro, que es una autoridad en cuanto se relaciona más ó menos directamente con la cocina, dice que todos los principios nutritivos y digestivos de la carne, se conservan sin alterarse cuando se emplea el gas para el asado de los manjares.

No produce humo, ni hollín, ni cenizas.

Es el elemento combustible por excelencia, más limpio de todos.

Una preciosa «Agenda de cocina» debida á la pluma de Angel Muro,

acaba de publicar la Compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas para propagar las ventajas de este fluido.

Véndese al precio de UNA peseta á los consumidores del gas, en la Fábrica del mismo, en esta capital.

Casi cadáver

Puedo con inmenso júbilo afirmar que cualquier enfermo, por más débil que esté, recupeará la sangre y la energía que le falta con estas píldoras.

Mi hija de 13 años de edad, era casi cadáver, extremadamente delgada, nerviosa, temiendo sufrir del corazón por las palpitaciones violentas que tenía, con falta de flujo mensual y con dolores por el cuerpo.

Gracias á las píldoras ferruginosas del doctor Heintzelmann, no solamente quedó radicalmente curada, como también fuerte y más nutrida.

Puede hacer uso de mi atestado como entiende.

Manoel Correia da Costa Junior negociante. (Firma reconocida).

Precio del frasco, 3-90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Ruet, Mayor, 4.

Defunción

Después de una existencia de 84 años, consagrada al activo trabajo, ha fallecido en Elda el honrado industrial y artista D. Juan Romero, dejando una numerosa familia que llora su memoria y á la que deseamos resignación bastante á soportar tan irremediable pérdida y que continúen por las huellas de laboriosidad y honradez que el difunto les ha legado.

El virtuoso Sr. Romero, (por quien pedimos á Dios paz en la tierra y gloria en el Cielo), era padre de los conocidos industriales de esta capital D. Joaquín, sastre domiciliado en la calle de San Pascual, número 10 y doña Micaela, taller de calzado, calle de la Infanta, así como del reputado organero D. Francisco de Paula, que con tanto acierto restauró el órgano de la colegiata de San Nicolás y ahora se ocupa en reformar el órgano de la privilegiada iglesia del Patriarca, de Valencia.

A la conducción del cadáver al cementerio, acudió numerosa concurrencia.

necesarios á sus artes de magia y de encantamiento? Pertenece el acónito, en griego llamado akone á la familia de las renunculáceas; logran sus matas mayor propagación y desarrollo más creciente, por las regiones meridionales de Europa, allá en las cumbres de los Alpes; muestran sus flores azules, hacinas en espigas; se multiplica por medio de semillas, y mejor aún por el desgajamiento de los pies viejos en invierno; ha servido en la antigüedad á los galos y á los germanos para envenenar sus flechas, y en los modernos tiempos se estima como elemento de grande valor en la medicina; es propio tósigo para producir la muerte por absorción, y naciendo su ponzoña de la espuma del Cervero, según el decir de los poetas, tal vistosísima planta, ornato de montañas y jardines, ha obtenido el privilegio de suscitar originalísimas y poéticas leyendas. Entre las que á este propósito podríamos reproducir, existe una, bien triste por cierto, que repiten los campesinos helvéticos durante las veladas de invierno, entre sorbo y sorbo de cerveza, á sus netezuelos, quienes sin pestañear y como embobados las escuchan, transmitiéndoles así, al grabarlas en sus juveniles memorias, al tiempo por venir, para que no se extingan y se pierdan en la noche oscura del pasado, y de ella siempre queden vivas remembranzas. Refiere la tradición, cómo cierta huérfana á quien opusiera su tutor insuperables obstáculos en sus amores con veheméntísimo mancebo, instó á éste á que buscara cualquier pócima capaz de producirles segura é instantáneamente muerte. El amador no se hizo de rogar mucho; corrió desalado en dirección á las cumbres alpinas; cortó de las matas de acónito unos cuantos brotes; volvióse rápido á ofrecer tan nefasto ramillete á su prometida; absorbieron entreambos á una el aroma despedido por tan nefasto vegetal y á los pocos minutos hallábanse cadáveres. No disputaremos la mayor ó menor eficacia del acónito, como veneno absorbente de grande actividad; pero es lo cierto que la tradición afirma, no haber vivido los amantes, después de aspirar la esencia de la nefasta planta, sino cortos, muy cortos instantes. A estas propiedades

des corrosivas y de efecto rápido, hase debido sin duda, el que los indios designen el acónito con la palabra Atisvishá, que traducida á nuestro idioma, significa veneno supremo, contra el cual recomendaban los antiguos, como gran antidoto, cierta planta, llamada por los romanos, pie de pato. Y aunque podríamos extender mucho más estos estudios, como nos basta para confirmar nuestras aseveraciones lo dicho, hacemos aquí punto final.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correos

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—Misto, salida, 9:3, noche; regreso, 5:30 mañana.—Correo, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: Misto, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana.—Correo, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Vicente Seguí.

Enlaces

Se ha verificado en la colegiata de San Nicolás el enlace de la bellísima señorita doña Ana Tallo con el abogado y teniente de alcalde de este Ayuntamiento D. Mariano Mingot Schelly.

\*\*

Se anuncia para muy en breve, el de la bella y distinguida señorita doña Josefa Miquel, con nuestro querido amigo el inteligente profesor de enseñanza superior D. Francisco Molina Clement.

Des-amosos muchas prooperidades en su nuevo estado.

La excelentísima señora doña Luisa P. García, digna esposa del distinguido caballero Sr. Theodoro García, declara que se curó con pocos frasquitos de píldoras ferruginosas del doctor Heintzelmann de mareos y de dolores de corazón, que hacía mucho tiempo padecía, debido a la falta de sangre.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Bernet, Mayor, 4.

Apuntes,

Hemos recibido el número 43 de esta ilustrada revista madrileña.

Contiene el siguiente sumario:

«De tejas abajo», por D. F. Navarro y Ledesma; «La Historia», poesía por Silverio de la Torre; «Joaquín Sorolla», por D. A. Danvila Jaldero; «Venganza», poesía, por Daudedit Criado; «Notas de la guerra», por D. M. de la T; «Pelínches», por D. Luis de Ansoarena; «Dos decoraciones de «El barbero de Sevilla», por \*\*\*.

Además inserta preciosas ilustraciones de Alcalá Galiano, Cavedas, Lacano y fotograbados de las producciones más sobresalientes del genial pintor Joaquín Sorolla.

Café del Comercio

El antiguo y acreditado café del Comercio ha pasado desde el día de ayer a ser propiedad de nuestros queridos amigos D. Francisco Basabes y D. José Gómez, quienes se proponen introducir grandes y nuevas reformas, tanto en el local como en el servicio del establecimiento.

Al frente del café continuará al conocido industrial D. José Aznar Rodríguez.

También continuará en dicho establecimiento el notable y aplaudido pianista D. Vicente Poveda.

La pesca de la lombriz

Antiguamente, cuando existía el teatro, en las paredes mis mas del teatro

Principal, los pillueos se dedicaban a hacer lombriz para los pescadores de caña.

Hoy hemos adelantado en esta industria.

Como el Ayuntamiento lleva ahora por su cuenta la limpieza pública, la lombriz se puede hacer en esas aguas cenagosas que se forman en cualquier calle.

Un chusco, vecino de la que ha de ser hermosa calle de Alfonso el Sabio, tuvo anteayer, a las primeras gotas de agua que cayeron sobre la tierra, la feliz idea de coger una caña de pescar y una silla de tigrera, con el fin, si la lluvia hubiese continuado, sacar algunas anguilas que salen en cuanto caen cuatro gotas.

A continuar nuestro hombre así, lo que hubiera cogido era pulmonía, que anteayer el tiempo estaba rabioso.

Caja de Ahorro

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, desde el 4 de Enero al 9 del mismo, son las siguientes:

931 empeños de alhajas, ropa y efectos, importando 14.514 pesetas.  
696 desempeños id., id. 11.845  
93 imposiciones id., id. 16.787-75  
32 reintegros id., id. 4.323 53.

Las obras del puerto

Escriben de Dania que ha quedado firmada la escritura de contrata entre el Ayuntamiento y D. Gabriel Moreno Campo para la construcción de la primera sección de las obras de aquel puerto.

El Sr. D. José Morand Merle ha cedido galantemente al contratista los terrenos necesarios para el paso de la vía férrea que irá a la escollera.

Suspendido

El sorteo supletorio que tenía que verificarse a las ocho de la mañana de hoy, ha sido suspendido por el ministerio de la Guerra hasta nueva orden.

Las máquinas y los hombres

Todo lo que vamos a hacer hoy, es una pregunta simple y clara que cualquiera persona puede contestarse. ¿Porqué echamos grasa en las carretas, carros y coches de los ferrocarriles? Naturalmente que es para que puedan correr con más facilidad. Tal vez ustedes creerán que este punto es demasiado trivial para ocuparnos de él, más perdonennos y detengámonos en él un momento más largo, veamos.

Se pierde cerca de una tercera parte de la fuerza de cualquiera máquina en alcanzar la fricción de sus pro-

pias partes, a pesar de la grasa y del aceite que se la echa; de manera que de tres máquinas sólo dos nos son de alguna utilidad. Este es un gran hecho ¿no es verdad? Sí y de aquí que los inventores están ideando constantemente nuevos medios para reducir la fricción.

Ahora pues, el cuerpo humano es una máquina impedida por el calor, justamente como lo es una locomotora, y cualquiera cosa que la retarde puede considerarse como fricción; pues bien, ¿qué no darían los autores, los abogados, los eclesiásticos y todos los que trabajan con el cerebro, por algo que les conservase siempre sus entendimientos claros y fuertes? ¿qué no daríamos cualquiera de nosotros por algo que tuviera el poder de impedir los dolores, la debilidad y la fatiga? ¿Se yo de algo que lo consiga? Si lo supiera podría vender el secreto por más dinero que se haya jamás visto en toda Europa, pero lo que sé es una cosa y se las diré dentro de un minuto y de balde.

La siguiente carta les hará ver lo que quiero decir:

«En su última carta», nos dice un corresponsal, ustedes dicen que encontraban extraño que yo perdiese carne tomando su remedio; ustedes tenían razón en decirlo; pues al mismo tiempo también tomaba las aguas del manantial y cuando dejé de tomarlas y solo continué tomando el remedio de ustedes, aumentaba en carne de día en día; en resumen, la historia de mi enfermedad es como sigue.

He sufrido de dolores de estómago más ó menos desde que fui colegial, sin embargo que ese tiempo solo eran de un carácter ligero, después de algún tiempo me ordenaron que me hiciera cargo de la parroquia de Torrecilla en Alcañiz, provincia de Teruel. Allí tuve un fuerte ataque, cuya influencia me duró por ocho meses, en realidad que me encontraba en un estado muy lamentable.

Después de la epidemia del cólera del año de 1835 fui nombrado beneficiado de esta iglesia y parroquia; entonces me volvieron los dolores, mi digestión era muy mala y era de cuando en cuando ataques de mareo y vómito, pero en los seis últimos años la enfermedad aumentó tanto, que por consejo de un doctor del lugar me fui a los baños de Sobrón. Todo marchó bien por el primer año, me encontré completamente descompuesto y sin apetito alguno. Los ataques que se me presentaban fueron tan violentos en varias ocasiones que aún alarmaron al digno y profesor y amigo mío.

La enfermedad se había hecho tan seria que la conté a cierta persona,

quien me aconsejó que ensayara el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, diciéndome que tenía confianza en que me restablecería. He estado tomando el Jarabe desde Julio de 1894, cuyo efecto de bondad se manifestó poco después de principiarlo a tomar; el padecimiento disminuía rápidamente y desde entonces no he tenido más dolores, vómito ni mareo; al contrario, tengo magnífico apetito y me estoy poniendo fuerte y gordo; en resumiendo cuentas, me siento como si solo tuviera «veinte años de edad», no obstante de que como a pasto de todo lo que apetezco siendo mucho de lo que como muy indigesto, según me parece. Quedan ustedes en libertad para publicar este testimonio de gratitud para con el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, a condición que ustedes sólo hagan uso de mis iniciales, puesto que la ciudad y mi profesión son suficientes para todo el mundo que quiera hacerme alguna pregunta. (Firmado) P. J. L. presbítero, Epila, provincia Zaragoza; 20 de Febrero de 1895.»

El padecimiento de nuestro corresponsal fué indigestión ó dispepsia crónica, con sus desastrosos efectos en todo el sistema. Cuanto sufrió y se mortificó él mismo ya nos lo dice; ninguna otra enfermedad interviene tanto con el trabajo y echa a perder el sosiego y la felicidad humana, como esta enfermedad de que hablamos. Casi todo el mundo sufre de ella, no pasa por alto a nadie; es el enemigo de la juventud y de la vejez, cualquiera que sea el trabajo de los empleados, ya sea con el entendimiento ó físicamente ó de ambos modos.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías, y Espendedorías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

Sección de espectáculos

Teatro Principal

Se puede considerar como un hecho la venida a esta capital de la compañía que dirige D. Pablo López y que en la actualidad se encuentra en Murcia.

Ha llegado a Alicante el representante de dicha compañía y está en tratos con la empresa del teatro Principal, pero tenemos entendido que si no se formaliza el contrato con la citada empresa, la compañía vendrá por su cuenta.

No terminando hasta el sábado 16 sus compromisos en el teatro Romea de Murcia la gran compañía de zarzuela de D. Pablo López, el debut en

Alicante no tendrá efecto hasta el miércoles 20 del corriente.

A pesar de no haberse repartido todas las listas de la compañía, el abono preséntase bastante animado, siendo ya diecisiete los suscritos.

Angurames una buena temporada.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 12 (5'10 t.)

Noticias de Cuba

Llamado por el general Weyler, ha llegado a la Habana el general Arolas, celebrando ambos una detenida conferencia.

El general Arolas saldrá enseguida para la provincia de Puerto Príncipe, con objeto de encargarse del mando de la trocha de Júcaro a Morón.

De la Habana dicen que cuando el desaliento en la partida de Máximo Gómez.

El general Arolas ha declarado que la insurrección está quebrantadísima en la provincia de Pinar del Río.

Telegrama del Casino

Madrid 12 (5'15 t.)

Nueva-York publica periódico «World» despacho Habana anunciando cónsul americano rotunda negativa declaraciones atribuídole Money.

Menudean encuentros Pinar del Río. Muchas bajas insurrectos.

Weyler preparándose salir operaciones.

Polavieja disposiciones ataque Cavite.

Mantiénense optimismos campañas.

Azcárraga ultimado combinación mandos cargos militares.

Vuelven recrudescerse temporales.

Bolsa

Cotización, 62'80.—Cambios Paris, 23'80.

ALICANTE —1896:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ A CARGO DE JOSÉ COMA

Grandes Almacenes de EL SIGLO

LOS MAS GRANDES E IMPORTANTES DE ESPAÑA

Rambla de los Estudios, 5 y 7, y calle de Xucla 10 y 12

BARCELONA

EXPEDICIONES A PROVINCIAS

Se efectuarán contra reembolso todos los encargos que, excediendo de 30 pesetas, deban expedirse a cualquiera estación que corresponda a las Compañías de los caminos de hierro del Norte, de Medina del Campo a Salamanca, de Tarragona a Barcelona y Francia, y de Madrid a Zaragoza y Alicante, ó contra nuestro giro a la vista las que se nos hagan de las capitales de provincia ó de partido judicial, cumplimentando los de las demás poblaciones de España, remitiendo por adelantado letra de fácil cobro a la vista sobre Barcelona ó libranza del Giro mutuo. No se admiten sellos de comunicaciones.

Al hacerse los pedidos debe expresarse con toda claridad la dirección para que no sufran extravío, igualmente si la expedición debe hacerse en grandes ó pequeña velocidad.—Los gastos de transporte y embalaje son a cargo del comprador.

Precio fijo

VENTAS AL CONTADO

Entrada libre

Extensos y variados surtidos en todos los artículos que se expenden en estos almacenes y que comprenden las secciones de abanicos, alfombras, astonfería, bisutería, batería de cocina, confecciones camisería, corbatería, cortinajes, corsé, cepillería, efectos de escritorio, efectos de viaje, equipos para novias, ferreteria, fumistería, géneros de punto, guantería, joyería, juguetes, lencería, lanería, lampistería, loza porcelana y cristal, lutos, metal blanco, mercería, muebles, marroquinería, óptica, objetos japoneses, objetos para fumador, objetos religiosos, objetos de porcelana, pelotería, perfumería, pañolería, paraguas y sombrillas, papelería, pasamanería, platería, quincallería, ropa blanca, relojería, sombreros para señora, sedería, sombrerotería, sastrería, zapatería, coronas funebres, etc. etc.

NOTA: Se remiten gratis y franco de portes Catálogos y Muestras a quien los solicite, dirigiéndose por correo a Conde, Puerto y Compañía, Apartado, num. 101, Barcelona.—Dirección telegráfica SIGLO.

# E. BOTI CARBONELL

**Ferretería**

Mayor 15, 15 y 17

## Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes. Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Malaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

AVISO IMPORTANTE.—La compañía provee a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piélagos sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicios Rebajas a familias. Precios convencionales por cabineros de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. Dart y Compañía.—Malaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA**

Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las

**CÁPSULAS SERAFON**

DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Y LAS

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

De venta en la macia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20,

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

**SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS**



al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1893 y Gran Concurso de París de 1895. Diez y ocho años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

NO FIARSE DE IMITACIONES PEDIR



**En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.**

## Especialidades del Instituto Audet

CATARROS, TOS, RONQUERAS, TISIS

Las Píldoras Antisépticas del doctor Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar: calman la tos, quitan los escopos la fatiga y avivan el apetito.—10 pesetas caja.

ENFERMOS DE LOS NERVIOS

Validos, hipocondría, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos. Curación rápida con el Antinervioso Howard.—4 pesetas caja.

PARA CURAR LA IMPOTENCIA

El importantísimo Fluido Vital (5 pesetas), Gotas Viriles (6 pesetas), Glóbulos Vitales (25 pesetas); y las Perlas del Scrallo 40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar, sin riesgo y con la mayor solidez, la impotencia, Derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos o vejez. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. Estos medicamentos curarán, aun cuando se hayan casado otros remedios sin resultado positivo.

OTROS MEDICAMENTOS

SORDERA: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros; curación con el Aceite Neubert (remedio externo), 4 pesetas.—ESTOMAGO: Estomacal Maitre (corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez ó dolor, eructos, gases, vómitos, en cetera), 4 pesetas.—DENTICION: Denticina Saint-Marie (3 pesetas).—SIFILIS: Antisifilitico Cowper (4 pesetas).—REUMATISMO: Píldoras Antirreumáticas (para el febril y agudo) 10 pesetas.—Antirreumático Reysser (para el crónico), 4 pesetas.—LIERPES: AS-tiherpético Glower, 4 pesetas, y otros varios para las enfermedades crónicas.

Todos los expresados medicamentos se remiten por el correo, previo envío de fondos al INSTITUTO AUDET, Alcalé 72, duplicado, Madrid.

Venta en Alicante, farmacia de Dr. Gadea.

**Léanse Telegramas de "El Graduador,"**

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Antibiliosa, antiescrofílosa, antihéptica, antisifilitica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central. Jardines 15 bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aún mejores, dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior a las similia es. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por MR. HARDI, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Díez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferrroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyente. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago masenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajo. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLO-NES DE PURGAS.